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В целях воспитания духовно развитой личности в на-
шем университете особое внимание уделяется изуче-
нию родного языка, основ риторики и эффективной 
речевой коммуникации

«

Иностранные 
студенты выбирают 
КубгАУ

Газета издается с апреля 1957 г.

Важный аспект языковой 
подготовки студентов связан 
с умением говорить четко и 
выразительно. Этими про-
блемами занимается рито-
рика, также входящая в круг 
дисциплин, читаемых на ка-
федре русского языка

Сегодня в нашем вузе об-
учается более 300 иностран-
ных студентов из 38 стран 
Дальнего и Ближнего зару-
бежья. Мы выяснили у ребят, 
почему они выбрали КубГАУ 
для получения высшего об-
разования 

В октябре 2015 года празд-
нует свое 55-летие экономи-
ческий факультет КубГАУ. 
Его сотрудники  принимают 
поздравления с этой знаме-
нательной датой. Это один 
из старейших факультетов  
нашего вуза

Евгений Хворостина - 
успешный руководитель и 
одновременно крепкий хо-
зяйственник.          О   том, 
как ему удалось достичь 
профессиональных высот, он 
рассказал в интервью наше-
му корреспонденту

Ректорат университета 
в полном составе посетил 
учебное хозяйство КубГАУ 
«Краснодарское» в п. Лазур-
ный. Сотрудничество вуза с 
предприятием положительно 
отражается на результатах 
учебного процесса

о. е. Павловская, 
заведующая кафедрой 

русского языка и речевой 
коммуникации, доктор 

филологических наук

27 сентября во время 
празднования Дня города в 
Краснодаре более четырех 
тысяч кубанских первокурс-
ников  прошли колонной по 
улице Красной от Пушкин-
ской до Театральной пло-
щади

«

СмотрИте «СтудLife» 1 и 15 ноября
на «Кубань 24» 9:15 и «Кубань 24 орБИтА» 9:15, 18:30 

год лИтерАтУры в КУБгАУ



Первое ме-
сто во Все-
р о с с и й с к о м 
конкурсе за-
нял Сергей 
К у з н е ц о в , 
с о т р у д н и к 
у ч е б н о г о 
х о з я й с т в а 
« К р а с н о -
д а р с к о е » 
К у б а н с к о г о 
госагроуни-
верситета. Он 
одержал по-
беду в номи-
нации «Муж-
чины всех 
в о з р а с т о в » 
на лучшего 
по профессии 
среди операторов машинного доения коров.

Сергею исполнилось всего 26 лет, в учебно-опытном хо-
зяйстве работает с 2010 года, но он уже успел показать себя 
настоящим профессионалом своего дела – на конкурс Сер-
гей поехал как победитель регионального этапа.

XXV Всероссийский конкурс на лучшего по профессии 
среди операторов машинного доения коров проводился на 
базе ОАО «Тепелево» Нижегородской области Министер-
ством сельского хозяйства Российской Федерации. Глав-
ными целями этого состязания стали популяризация пере-
дового опыта в организации машинного доения коров при 
внедрении в молочном скотоводстве прогрессивных техно-
логий, повышающих эффективность производства молока 
и его качества с использованием современного оборудова-
ния, и совершенствование профессионального мастерства 
операторов машинного доения коров.

Сотрудники учхоза «Краснодарское» трудятся не покла-
дая рук. Так, например, в этом году ими поставлен новый 
рекорд по городу – хозяйством получено 27 тонн молока за 
одни сутки. И по прогнозам в следующем году показатели 
удоев будут только расти.

Мария Тарасенко, 
наш корреспондент
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Учхоз «Краснодарское» в лидерах отрасли
лучший в профессииИмя учебно-опытного хозяйства «Краснодарское» только в 2015 году несколько раз прозвучало в 

новостях и передовицах печатных изданий. Про учхоз много раз рассказывали краевые и федераль-
ные СМИ. Удивлялись и высоким надоям, и рекордным урожаям. Опыт, накопленный за годы суще-
ствования хозяйства, сегодня применяется здесь вместе с новыми возможностями и достижениями 
науки. Именно такой подход позволяет предприятию быть все эти годы в числе лидеров своей от-
расли. Поскольку и отрасль, и само хозяйство близки к КубГАУ, деканам и сотрудникам университета 
было весьма интересно познакомиться с учхозом поближе, так сказать изнури.

Величественные, красивые 
животные, мирно пережевы-
вающие свою пищу… Такие 
пасторальные виды сразу за 
воротами учхоза покорили 
практически всех членов рек-
тората. Кругом чистота и по-
рядок, ощущение, что все на-
ходится на своем месте. 

«900 фуражных коров, 
780 на данный момент со-
ставляют дойное поголовье, 
2400 – всего с молодняком, 
телочками, бычками разных 
пород»,  - сразу вводит в курс 
дела сотрудников универси-
тета Павел Носаленко, руко-
водитель учебно-опытного 
хозяйства «Краснодарское», а 
с недавних пор еще и депутат 
Городской думы Краснодара. 
Молодому директору тут же 
задают множество вопросов. 
Представителей ректората ин-
тересует буквально все: какие 
породы разводят в хозяйстве, 

сколько молока дают коровы, 
как рождаются и растут теля-
та, куда сбывается молоко, где 
лечат буренок и т.д. Но, как го-
ворится, обо всем по порядку.

Сотрудникам университе-
та предлагают облачиться в 
спецодежду и осмотреть по-
мещения, где содержатся ко-
ровы. Рядом с первым коров-
ником Павел Александрович 
просит быть очень вниматель-
ными, не делать резких дви-
жений. Дело в том, что здесь 
содержатся животные перед 
отелом. Скоро у них появят-
ся малыши, и стресс им ни к 
чему. Показали представите-
лям ректората также и ясли с 
телятами. 

Далее руководитель учхоза 
познакомил гостей с техни-
ческими моментами работы 
фермы, после чего пригласил 
в зал дегустаций, где можно 
было попробовать настоящее 

парное молоко и молочные 
продукты комбината-партнера 
учхоза.

В кабинете для заседаний 
Павел Носаленко рассказал 
об устройстве предприятия, 
какие новшества уже присут-
ствуют, что предполагается 
сделать в ближайшем буду-
щем. В очередной раз руково-
дитель учхоза поблагодарил 
Кубанский госагроунивер-
ситет за долговременное со-
трудничество.

Последним пунктом экскур-
сии стала растениеводческая 
бригада учебно-опытного хо-
зяйства «Краснодарское». Еще 
свежи в памяти рекордные 
цифры урожая зерновых, по-
казанные в этом году учхозом, 
а потому всем представителям 
ректората было интересно уз-
нать, как добилось предприя-
тие таких показателей. По сло-
вам руководителя хозяйства, 
оставаться в лидерах помога-

ют три фактора – это сотруд-
ничество с учеными КубГАУ 
и использование мирового 
опыта, обеспечение сотрудни-
ков комфортными условиями 
труда и материальной помо-
щью, а также привлечение и 
использование инноваций в 
производстве. 

Современное техническое 
оснащение растениеводче-
ской бригады, а именно: трак-
тора, погрузчики, зерноубо-
рочная техника и т.п. - тоже 
вызвало интерес деканов и 
сотрудников университета. 
Протестировав некоторые 
механизмы, руководители фа-
культетов КубГАУ высказали 
общее мнение о том, что прак-
тическое знакомство с такой 
техникой необходимо не толь-
ко студентам, но и преподава-
телям многих направлений.

Оксана Рыкова,
наш корреспондент

Александр трубилин выступил 
на всероссийском конгрессе 
экономистов-аграрников

5 октября в Российском государственном аграрном университете - Московской 
сельскохозяйственной академии им. К. А. Тимирязева - открылся VI Всероссийский 
конгресс экономистов-аграрников «Импортозамещение на агропродовольствен-
ном рынке России: состояние, проблемы, перспективы», посвященный 150-летию 
академии.

Конгресс, организатором 
которого является Мини-
стерство сельского хозяйства 
Российской Федерации, по 
традиции объединил пред-
ставителей федеральных и 
региональных органов управ-
ления, финансовых структур 
и отраслевых союзов, а также 
ученых и практиков регионов 
России и стран СНГ. 

На Пленарном заседании  
VI Всероссийского конгресса 
экономистов-аграрников с 
докладом «Подготовка ка-
дров – важнейшее звено в 
обеспечении импортозаме-

щения» выступил ректор Ку-
банского государственного 
аграрного университета, про-
фессор Александр Иванович 
Трубилин. В своей речи он 
подчеркнул значимость об-
разования в реализации про-
граммы импортозамещения, 
обозначил миссию аграрного 
образования в подготовке 
квалифицированных специ-
алистов мирового уровня 
для ком¬плексного решения 
кадровых вопросов села и 
отметил приоритет иннова-
ционного подхода к выпол-
нению «Долго¬срочной стра-

тегии устойчивого развития 
сельских терри¬торий». 

Кроме того, обратил вни-
мание собравшихся на не-
обходимость продолжать 
подготовку квалифициро-
ванных кадров по специ-
альностям юридических, 
экономиче¬ских и  инженер-
ных направлений в сельско-
хозяйственных вузах. 

Доклад ректора КубГАУ 
об определяющей роли ка-
дров в развитии сельского 
хозяйства носил актуальный 
характер, предлагал пути 
решения насущных проблем 
в аграрном секторе и был по 
праву с интересом воспринят 
многогранной аудиторией  
конгресса.  

В течение двух дней рабо-
ты участники мероприятия 
обсудят стратегические на-
правления развития агропро-
мышленного комплекса  Рос-
сии в условиях региональной 
и глобальной интеграции, 
информационное обеспече-
ние  и финансово-кредитную 
политику импортозамещения 
в агропродовольственном 
секторе.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент

Подписано соглашение о 
сотрудничестве двух аграрных 
вузов Краснодара и Китая

Уже 9 лет города-побратимы Краснодар и Харбин тесно сотрудничают: проис-
ходит обмен мнениями в гуманитарных сферах, в том числе  в сфере образования. 
В 2012 году делегация из Харбина впервые посетила Кубанский госагроуниверси-
тет, а уже через несколько месяцев студентам юридического факультета КубГАУ 
посчастливилось прослушать лекцию преподавателя Финансово-экономического 
института Хань Цзинсуна.

С очередным визитом в 
наш вуз приехали замести-
тель мэра Народного прави-
тельства города Джан Ванп-
хин, заместитель начальника 
управления по развитию 
инвестиций города Гуань 
Хыатун, заместитель началь-
ника комитета по сельскому 
хозяйству Джан Инбо, про-
ректор Северо-Восточного 
сельскохозяйственного уни-
верситета Го Сянюй и пр. 
На прием делегации от Ку-
банского ГАУ пришли декан 
экономического факультета 
Владимир Гайдук, декан фа-
культета управления Влади-
мир Кудряков и преподава-
тели. 

Проректор КубГАУ по 
международным связям и 
молодежной политике Та-
тьяна Полутина рассказала 
о том, что давняя добрая 
дружба связывает горо-
да-побратимы в научном и 
учебном отношении. Она 
поблагодарила гостей за ис-
кренний интерес к вузу. 

Гости делегации в свою 
очередь отметили, что вы-
бор Кубанского госагроуни-
верситета в качестве партне-
ра неслучаен: вуз поражает 

количеством ученых и спе-
циалистов, внесших вклад 
в мировую науку. Они так-
же подробно остановились 
на вопросе образования в 
университетах Харбина, его 
высоком научном потенци-
але, выразили надежду на 
сотрудничество по между-
народным стажировкам 
студентов и магистрантов, 
высказали конкретные пред-

ложения и просьбы. 
 По итогам плодотворной 

встречи гости подписали 
взаимовыгодное соглашение 
о сотрудничестве нашего 
университета и Северо-Вос-
точного сельскохозяйствен-
ного университета.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент
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 выПУСКНИК КУБгАУ: ИСторИя УСПехА

работа с молодежью - гарант 
процветания компании 

леНтА СоБытИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Я очень рекомендую проходить 
практику. Это шанс соединить 

теорию с практическими
 мероприятиями и второе – шанс 

показать себя

«Сахарные» занятия
На факультете перерабатывающих технологий сложилась 

уже давняя традиция проводить со студентами выездные 
практические занятия на ведущих предприятиях пищевой 
промышленности Краснодарского края. 

Руководство предприятия ООО «Динской сахарный завод» 
предоставило уникальную возможность провести выездное 
практическое занятие студентам 4-го курса в рамках изуче-
ния дисциплины «Химия и технология сахара». Ведущие спе-
циалисты сахарного завода, разделив студентов на 2 группы, 
познакомили ребят с основными технологическими этапами 
производства сахара. Начиная от приемки, мойки и подготовки 
сахарной свеклы до упаковки сахара-песка в мешки, показали 
лабораторию завода, куда ежечасно поступают образцы диф-
фузионного сока.

Кубанская ярмарка-2015
«Кубанская ярмарка» является одной из крупнейших яр-

марок сельского хозяйства и товаров народного творчества 
в России.  Участником мероприятия стал и Кубанский ГАУ. 

На стенде нашего вуза была представлена продукция малых 
инновационных предприятий, созданных на базе университета, 
у нас насчитывается 8 таких предприятий. Продукцией наших 
МИПов заинтересовались мэр города-курорта Геленджик Вик-
тор Хрестин, заместитель главы администрации (губернатора) 
Краснодарского края Иван Перонко, в частности, работой ма-
лого инновационного предприятия «Биоориджн» (руководи-
тель С. Копыльцов) по производству грибов-вешенок. Многие 
разработки Кубанского ГАУ уже внедрены в производство и ис-
пользуются в отрасли АПК не только Краснодарского края, но 
и в других регионах России.

КубгАУ развивает 
международное 
сотрудничество

В новом учебном году Кубанский госагроуниверситет 
присоединился к международной программе академиче-
ской мобильности. 

В результате подписанного весной 2015 года соглашения о 
сотрудничестве двух вузов – ФГБОУ ВПО «Кубанский государ-
ственный аграрный университет» и Карагандинского экономи-
ческого университета Казпотребсоюза Республики Казахстан, 
с сентября обучение по индивидуальной программе в КубГАУ 
проходят четыре иностранные студентки. На 2-м курсе факуль-
тета финансов и кредита – Гульрахима Ахметова, Елена Коли-
сецкая, Валерия Королева и на 3-м курсе учетно-финансового 
факультета – Жанат Сапарбаева. Девушки – одни из лучших 
студенток казахстанского университета, прошедшие сложный 
конкурсный отбор.

Играют самые веселые и 
находчивые

Открыт сезон внутренней университетской лиги КВН! 29 
сентября в актовом зале Кубанского ГАУ был настоящий ан-
шлаг. Нескучно провести свой досуг пришли не только сту-
денты, но и сотрудники и преподаватели университета.  

Все команды проявили себя достойно, выступили на высо-
ком уровне, жюри пришлось долго совещаться, но они так и не 
смогли выявить единственную команду, поэтому призы были 
разделены между факультетами налогов и налогообложения, 
строительным и женской командой факультета государствен-
ного муниципального управления. Таким образом, в четверть 
финала вышли все 13 команд, участвующих в фестивале. 

Протянуть руку помощи
В ТРК «Галерея-Краснодар» состоялся концерт группы 

«Город 312», организованный благотворительным фондом 
«Анастасия» совместно с волонтерами Кубанского ГАУ. 

Наши волонтеры  назвали концерт самым добрым вечером 
сентября, ведь именно в этот день многие жители города смог-
ли лично внести вклад в помощь тяжелобольным детям. «Про-
тяните руку помощи больному ребенку – неважно, малыш он 
или подросток», – говорит глава фонда «Анастасия» Марина 
Шамара. 

Евгений Хворостина - успешный руководитель и 
одновременно крепкий хозяйственник. С 2012 года он 
возглавляет ЗАО «Фирма «Агрокомплекс». Сегодня 
эта компания представляет собой мегакомплекс, в ко-
тором работают около 26 000 сотрудников. 

О том, как складывался профессиональный путь, о 
приоритетах в своей работе и многом другом Евгений 
Николаевич рассказал в интервью нашему корреспон-
денту.

– Евгений Николаевич, вы 
окончили Кубанский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет по специально-
сти «бухгалтерский учет, 
анализ и аудит». Почему 
выбрали именно эту специ-
альность и именно наш вуз?

- Всегда нравились цифры, 
и склонность к математике 
была со школы. На момент 
поступления, а это 1993 год, 
профессия экономиста счи-
талась элитной и престиж-
ной. На мой взгляд, такая 
работа совпадала с моим 
внутренним миром. Конкурс 
был очень высоким, но я, как 
абитуриент, окончивший 
школу с золотой медалью, 
поступил, сдав два экзамена. 
Не жалею о выборе именно 

этой профессии, потому что 
и сегодня знания экономики, 
финансов помогают в жизни 
всегда. Думаю, что это было 
правильное решение с моей 
стороны. Я доволен, что за-
кончил учетно-финансовый 
факультет. Ну а почему Ку-
банский госагроуниверси-
тет? Все на самом деле до-
статочно просто: родился 
я в Кореновске, в аграрном 
крае. Мои родители всегда 
были связаны с сельским хо-
зяйством. В общем, у меня 
не возникало сомнений, что 
нужно оканчивать аграрный 
вуз и идти работать именно 
в сельское хозяйство. Как го-
ворится, где родился, там и 
пригодился.   Кроме того, моя 
старшая сестра тоже закон-
чила аграрный университет. 
И, будучи еще школьником, 
я приезжал к ней и видел всю 
эту студенческую атмосферу, 
видел, какая мощная научная 
и социальная базы созданы в 
вузе. Поэтому не сомневался 
и четко шел в аграрный уни-
верситет. Наверное, и сегод-
ня действительно более мощ-
ного, более красивого вуза 
нет на территории Кубани.

– Легко ли было учиться? 
Ваш самый трудный экза-
мен или зачет?

- Да, конечно, высшее об-
разование получить проще, 
чем учиться в школе. Что 
такое высшее образование? 
Это правильно находить и 
использовать материал. У 
меня никаких сложностей 
обучение в вузе не вызыва-
ло, закончил университет с 
красным дипломом. Я с благо-
дарностью вспоминаю своих 
учителей, которые были про-
фессионалами, они полно-
стью отдавались делу и вкла-
дывали в нас очень много. 
Как таковых проблем у меня 
с успеваемостью не было, 
наверное, самый сложный 
предмет - это теория вероят-

ностей. По этой дисциплине 
мне поставили одну из чет-
верок, причем сдавал я три 
раза. Признаюсь откровенно: 
я до сих пор не понимаю этот 
предмет.

- Был ли преподаватель, 
который особенно запом-
нился или повлиял на вас как 
на личность?

- С глубокой благодар-
ностью вспоминаю Говдя 
Виктора Виоленовича. Это 
сильнейший преподаватель, 
человек, который не только 
теоретическую часть препо-
давал - он учил нас работать 
на практике по специально-
сти «бухгалтерский учет и 
аудит» - это, наверное, осно-
ва всего. И он действительно 
мой главный учитель.

- Удается ли вам встре-
чаться со своими бывшими 
однокурсниками? 

- Конечно, с очень многими 
работаю, кого-то пригласил в 
команду. Студенческие связи 
во многом помогают, такая 
дружба очень крепкая, поэто-
му стараюсь со всеми поддер-
живать общение.

– Чем вы особенно горди-
тесь из сделанного вами за 
годы работы в сфере агро-
бизнеса?

- Это достаточно рутинная 
работа на самом деле. Ска-
зать, что я сам сделал, – нет. 
Делает всегда любое пред-
приятие, команда специали-
стов. Я немного участвую в 
этом общем процессе, на-
правляю, стратегически руко-
вожу. Мне очень приятно, что 
компания «Агрокомплекс», в 
которой я сегодня работаю, 
динамично растет, развива-
ется. Отрадно, что в отличие 
от многих других нам удалось 
не только сохранить живот-
новодство, но и приумножить 
его. И сегодня мы компания 
№ 1 по надою молока в Рос-
сийской Федерации. Нам 
практически с нуля удалось 

поднять на Кубани отрасль 
птицеводства, и сегодня каж-
дый второй цыпленок брой-
лера производится в ЗАО 
«Фирма «Агрокомплекс», 
что является основой продо-
вольственной безопасности 
нашей страны, нашего края. 
Мы, несмотря на все трудно-
сти, развиваем свиноводство. 
Сегодня наша доля в крае по-
рядка 40%, и, конечно, при-
ятно трудиться в компании, 
которая занимается таким 
честным и благородным биз-
несом.

– В чем вы видите свою 
миссию в качестве гене-
рального директора?

- В создании продоволь-
ственной безопасности 
страны. ЗАО «Фирма «Агро-
комплекс», как небольшая ча-
стичка, играет свою роль. Мы 
создаем благополучие лю-
дей, которые работают в ней. 

Это огромная ответствен-
ность, потому что сегодня ра-
ботают 26 000 сотрудников 
компании, а соответственно, 
если мы считаем их семьи, то 
это уже под 100 000. В нашем 
коллективе человек получает 
достойную заработную пла-
ту, хорошие условия труда 
и уверенность в завтрашнем 
дне.

– По вашему мнению, на-
сколько важно развивать 
лидерские качества у сту-
дентов?

- Крайне важно, и это за-
висит от амбиций человека. 
Можно просто быть хорошим 
бухгалтером, а можно стре-
миться сделать что-то боль-

шее, проявлять инициативу. 
К примеру, если говорить 
о себе, то с первого курса я 
всегда был старостой группы, 
мне это нравилось. Нужно 
всегда стремиться к чему-то 
новому, устанавливать перед 
собой самые высокие план-
ки, которые необходимо до-
стигать. Если этого не будет, 
если будешь довольствовать-
ся  малым и думать, что этого 
достаточно, то и карьерный 
рост будет достаточно про-
блематичен. Поэтому только 
вперед и вперед. 

- Что бы вы порекомен-
довали студентам и вы-
пускникам нашего вуза, ко-
торые стремятся достичь 
профессионального успеха? 

- Четкой формулы нет. Если 
бы она была, то каждый шел 
по ней и достигал определен-
ных высот. Просто нужно не 
пропускать лекции, научить-
ся работать с материалом, 
внимать преподавателям, 
брать максимум того, что пы-
таются донести. Безусловно, 
желательно во время учебы 
начинать какие-то практи-
ческие занятия. Практика в 
вузе  – это как вариант, но что 
греха таить, многие в наше 
время относились к практике 
легкомысленно, и мало кто 
появлялся на производстве 
и трудился. Я очень реко-
мендую проходить практику. 
Это шанс соединить теорию с 
практическими мероприятия-
ми, и второе – шанс показать 
себя. 

Например, у компании 
«Агрокомплекс» есть целая 
программа с аграрным уни-
верситетом. Мы с огромным 
удовольствием берем сту-
дентов всевозможных спе-
циальностей, обеспечиваем 
жильем  и, соответственно, 
очень внимательно смотрим. 
Все те, кто проявляет себя 
на практике, это, безуслов-
но, наши будущие работни-
ки, которых мы стремимся 
привлечь в нашу компанию и 
создать нормальные условия 
труда. 

Привлечение в бизнес мо-
лодежи – гарант успешного 
будущего, в том числе и на-
шей компании. 

Беседовала 
Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Баскетбольная сборная 
КубгАУ взяла «серебро»

Женская баскетбольная сборная команда завоевала два 
комплекта серебряных медалей. 

Первый турнир прошел в городе Севастополе. На межреги-
ональной любительской баскетбольной лиге России девушки 
завоевали 2-е место. В начале октября прошел открытый кубок 
Краснодарского края, где сборная аграрного университета так-
же взяла «серебро». 
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«Школа актива»: общение - это шаг к эффективному сотрудничеству
Любой социальной группе нужен лидер: только 

тогда деятельность этой группы можно считать эф-
фективной. Кто такие эти самые лидеры? Откуда они 
берутся? Как стать человеком, к мнению которого 
прислушиваются, чей авторитет незыблем?

Именно на эти вопросы са-
мым активным и креативным 
ребятам нашего университета 
помогли ответить работники 
организации «Персоналити», 
приглашенные в КубГАУ для 
проведения занятий Школы 
актива. 

Занятия начались еще в 
мае. Тогда в течение трех 
дней студенческий актив, а 
именно члены студенческих 
советов факультетов и обще-
житий посещали различные 
психологические тренинги. 
Ребятам предлагалось искать  
выход из сложных ситуаций, 
примерять на себя различ-
ные социальные роли,  пред-
ставлять аудитории визитную 
карточку и действовать в 
команде. Эти тренинги были 
настолько увлекательными, 
настолько благотворно ска-
зались на последующей дея-
тельности ребят, что решено 
было продолжить занятия и в 
новом учебном году. 

Ранним утром 18 сентября 
от столовой КубГАУ в сторо-
ну моря, а именно в Криницу, 
отправились два автобуса с 
делегацией, состоящей из за-
местителей деканов факуль-
тетов, а также студенческого 
актива. Спокойно и без про-

исшествий делегация прибы-
ла в Криницу и сразу направи-
лась на первые тренинги. 

На первом занятии про-
извольно сформировались 4 
команды таким образом, что в 
каждой из них были и студен-
ты, и заместители деканов. 
Сначала такие командные об-
разования вызвали смущения 
в обеих статусных группах: 
студентам неловко было дей-
ствовать на равных в команде 
с заместителями деканов сво-
их факультетов, то же самое 
можно сказать и о послед-
них. Но бурная деятельность 
мигом сплотила только что 
созданные группы, и первый 
пятиминутный барьер был 
успешно преодолен.  

Затем началось расселение, 
после которого все дружно 
отправились в столовую на 
обед. До следующего тренин-
га оставалось время, но вме-
сто того, чтобы разобрать че-
моданы и немного отдохнуть, 
все пришли к выводу, что не 
сходить на море в такую за-
мечательную погоду - страш-
ный грех. Так, собственно, и 
поступили. 

Чудесно проведя время на 
берегу, ребята отправились 
на следующий тренинг, где 

вновь получили заряд энер-
гии. Затем был ужин, после 
которого всех вновь потяну-
ло в сторону моря. Уставшие, 
но с отличным настроением, 
ребята, вернувшиеся с моря, 
вдоволь повеселились на дис-
котеке. Так прошел первый 
день пребывания в Кринице.

За три неполных дня пре-
красная погода невероятно 
гармонично сочеталась с пси-
хологическими тренингами и 
активностью студентов. Ре-
бята научились работать сла-
женно в команде, но при этом 
иметь собственное мнение по 
отдельным вопросам; раци-
онально и эффективно рас-
пределять свое время (многих 
поразили своим удобством и 
простотой использования ма-
трицы Эйзенхауэра, где дела 
подразделялись на важные и 
неважные, будучи при этом 
срочными и несрочными). 
Также невороятно полезным 
оказался тренинг по повы-
шению уверенности в себе. 
Предлагалось вспомнить до 
мельчайших подробностей 
ситуацию в своей жизни, 
когда было испытано самое 
сильное чувство уверенности 
в себе и своей правоте, а за-
тем обозначить эту ситуацию 
каким-нибудь символом или 
звуком. Как только возникает 
момент неуверенности или 
страха, нужно представить 
этот символ или звук. Каза-
лось бы, элементарное дей-

ствие, но оно способно силь-
но психологически влиять на 
внутреннее состояние и по-
зволяет в действительности 
повысить уровень уверенно-
сти в себе.

Завершалась поездка 
консультацией по профес-
сиональной ориентации и 
карьерному росту. Ребят на-
учили грамотно составлять 

резюме, правильно готовить-
ся к собеседованиям. Но са-
мое главное - данный тренинг 
объяснил каждому, к чему 
конкретно нужно стремиться 
для достижения результата.

Студенческий актив вы-
ражает огромную благо-
дарность ректору КубГАУ 
Александру Трубилину, про-
ректору по международной и 

молодежной политике Татья-
не Полутиной, а также всем 
организаторам Школы акти-
ва, в частности, психологам 
«Персоналити». Безусловно, 
пройденное обучение следу-
ет считать плодотворным и 
полезным!

Надежда Адамян, 
наш корреспондент

Старт смотрам талантов дан!
Как известно, талантливые люди талантливы во 

всем. Это утверждение год от года подтверждают 
первокурсники КубГАУ на смотрах художественной 
самодеятельности.

И одним из первых этапов 
участия первокурсников в 
общественной жизни факуль-
тета становится ежегодный 
смотр художественной само-
деятельности первокурсни-
ков между группами, который 
в этом году состоялся в на-
чале октября. Позитивный и 
боевой настрой исходил от 
каждого студента. Следует 
отметить, что ребята отнес-
лись к мероприятию очень 
ответственно и активно рас-
крывали свои таланты. Под-
держать и оценить выступле-
ния ребят приходили деканы 
факультетов, кураторы групп 

и активисты старших курсов, 
которые непосредственно из-
бирали самых талантливых.

Поборов страх и волнение, 
ребята выходили на импрови-
зированную сцену и показы-
вали свои таланты и умения. 
Студенты декламировали сти-
хи, исполняли музыкальные и 
танцевальные композиции и 
даже ставили театральные 
постановки. Многим моло-
дым талантам было трудно 
справиться с волнением, но, 
несмотря на мелкие неудачи, 
все пришедшие на мероприя-
тие получили удовольствие и 
положительный заряд энер-

гии от творчества. Не обо-
шлось и без креативных зажи-
гательных миниатюр КВН.

Членам жюри пришлось 
изрядно потрудиться, что-
бы определить победителей. 
Критериями оценки стали та-
лант исполнителей, тематика 
и красочность номеров. Ре-
зультаты конкурса огласили 
после подсчетов баллов.

Атмосфера была заряжена 
позитивной энергией. Каж-
дый из присутствующих на 
празднике получал кучу по-
ложительных эмоций и хоро-
шее настроение. Участники 
смотров покоряли сердца 
зрителей, дарили массу поло-
жительных эмоций и хорошее 
настроение всем присутству-
ющим. У самых талантливых 
студентов будет возможность 
принять участие в межфа-
культетских смотрах художе-
ственной самодеятельности, 
которые будут проходить с 11 
ноября.

Очередной ежегодный фе-
стиваль искусств Кубанско-
го ГАУ называется «Русская 
литература и кино». Смотры, 
проводимые в Год литера-
туры, будут включать в себя 
творческие и исполнитель-
ские конкурсы, направленные 
на сохранение культурно-
исторического наследия на-
шей страны. 

- Участие в мероприятии  
способствует поддержке и 
развитию одаренных студен-
тов, повышает уровень их 
исполнительского мастер-
ства в области танца, вокала, 
поэзии, инструментального 
творчества, театрального и 
изобразительного искусства, 
- отметила заслуженный ра-
ботник культуры России Ва-
лентина Пастарнак, которая 
более двадцати лет возглав-
ляет факультет общественных 
профессий КубГАУ, а также 
курирует проведение фести-
валя-2015.  

В смотрах примут уча-
стие не только студенты, 
магистранты, аспиранты, со-
трудники и преподаватели 
университета, но и школьни-

ки. Кроме того, к участию в 
концертах будет привлечено 
множество первокурсников. 
Каждый факультет познако-
мит зрителей с новыми та-
лантами, новыми жанрами, 
порадует творческими откры-
тиями. 

- Приятно отметить, что с 
каждым годом талантливой 
молодежи в нашем вузе ста-
новится все больше и больше! 
Такие конкурсы очень нужны 
современному поколению. 
Благодаря им у талантливых 
ребят есть возможность про-
явить себя. А глядя на них, и 
остальная молодежь подтя-
нется – появится новый сти-
мул к занятиям творчеством, 
- добавила  Валентина Алек-
сандровна.

Кубанский госагроунивер-
ситет – один из немногих ву-
зов в крае, где уже несколько 
десятилетий ежегодно прово-
дится фестиваль искусств, а 
это дает свои положительные 
результаты и в эстетическом 
воспитании студентов, и в 
пополнении творческих кол-
лективов факультета обще-
ственных профессий новыми 
талантливыми исполнителя-
ми.

- Из года в год удивляет 
высокое исполнительское 
мастерство коллективов, ко-
торые не один раз защищали 
честь университета в своем 
жанре на городских, краевых 
и международных конкурсах 
и фестивалях, получали ди-
пломы и грамоты за успешные 
выступления от организато-
ров и приносили нашему вузу 
призовые места, - добавила 
Валентина Пастарнак. В этом 
году свои концертные про-
граммы представят 18 фа-
культетов. Все ребята очень 
разные, но одинаково целеу-
стремленные и  яркие.

Очень радует, что тради-
ция, рожденная в университе-
те много лет назад, сохраня-
ется по сей день. 

Анна Сорокина, 
наш корреспондент
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мНеНИе ЭКСПертА   

Иностранные студенты выбирают КубгАУ
Почему иностранные студенты с таким рвением сегодня едут в Россию изучать русский язык? Редакция газеты 

попыталась выяснить, зачем заграничной молодежи понадобился один из самых сложных языков в мире.
Сегодня в нашем вузе обучается более 300 иностранных сту-

дентов из 38 стран Дальнего и Ближнего зарубежья. Существу-
ет несколько самых распространенных сценариев, по которым 
заграничные студенты попадают в российские вузы. Некоторые 
ребята участвуют в конкурсах на получение государственных 
грантов и стипендий, которые покрывают все расходы на об-
учение. Другие - в межвузовских программах по обмену, кото-
рые работают по принципу: вы — нам, мы — вам. Нередко на 
обучение в Россию иностранных студентов отправляют пред-
приятия, которые таким образом готовят себе рабочие кадры. 

Конечно, работа, бизнес, национальная самоидентифика-
ция – далеко не полный перечень причин, почему иностранцы 
учат русский и приобщаются к нашей культуре. Больше исто-
рий мы попытались узнать у самих ребят, которые временно 
переехали в Краснодар из дальнего и ближнего зарубежья и 
учатся в КубГАУ. 

Алтоблани Муртадха, 
Ирак,

факультет 
защиты растений

- Я закончил подготови-
тельный факультет КубГТУ 
и поступил в магистратуру 
Кубанского ГАУ. У меня уже 
есть степень бакалавра, и я 
решил продолжить учебу в 
России. Меня даже приглаша-
ли пройти обучение в Амери-
ке, но я отказался. Планирую 
поступление в аспирантуру. В 
Краснодаре мне сразу понра-
вилось: здесь много добрых, 
хороших людей, теплый кли-
мат. 

Мой выбор - обучение в 
КубГАУ был определен бла-
годаря рекомендациям моих 
друзей и знакомых, которые 
получили или получают об-
разование в России. Кроме 
того, я выбрал аграрный, так 
как был наслышан, что там 
принято заботиться о каждом 
студенте в каждой группе. Я 
общался с ребятами из Гре-
ции, Турции, Латвии, Венесу-
элы и многих других стран, и 
это оказалось правдой.

Теперь я на собственном 
опыте убедился, что здесь 
можно получить своевремен-
ную помощь при решении 
бытовых и правовых вопро-
сов. Что мне нравится больше 
всего в Кубанском госагро-
университете – это фантасти-
ческий преподавательский 
состав.

Валерия Максимова, 
Латвия,

факультет 
государственного 
и муниципального 

управления

- Перед поступлением я 
собирала отзывы о разных 
российских вузах, посеща-
ла дни открытых дверей, в 
том числе и Кубанского ГАУ. 
Когда я впервые оказалась 
в аграрном, то сразу реши-
ла поступать сюда. В итоге Мелисса Бостон, 

Гайана,
факультет 

зоотехнологии 
и менеджмента

- Два года назад в газете 
увидела заметку об обучении 
в России, именно тогда я и за-
горелась желанием во что бы 
то ни стало получить россий-
ский диплом. 

Около 5 месяцев шла под-
готовка к переезду, затем я 
оказалась в Москве, а после 
в Краснодаре. Аграрный уни-
верситет привлек меня пре-
жде всего огромной, чистой 
и ухоженной территорией, 
на которой расположен вуз. 
Конечно, я смотрела рейтин-
ги аграрных университетов 
России и выяснила, что Куб-
ГАУ входит в число лидеров 
аграрного образования.

Над выбором специально-
сти долго не думала, остано-
вилась на факультете зоотех-
нологии и менеджмента, так 
как еще на родине работала с 
животными. После получения 
диплома бакалавра я должна 
вернуться в Гайану и отрабо-
тать там пять лет. 

Вообще у меня всегда было 
желание, можно даже ска-
зать, мечта - отправиться ку-
да-нибудь далеко, в другую 
страну, окунуться в совсем 
иную культуру. Большинство 
моих друзей уезжали по учеб-
ным программам в Северную 
или Южную Америку. Не хо-
телось делать, как все, хоте-
лось чего-то иного. И этим 
иным стала Россия. Страна 
странная и необычная. Вроде 
бы часть Европы - и в то же 
время что-то совершенно от-
личное от нее.

С момента, как я приехала, 

Мохаммед Аммар 
Юсиф Хассан, 

Судан,
факультет 

механизации

- Я всегда стремился знако-
миться с новыми культурами, 
изучать народы разных стран, 
поэтому-то и захотел полу-
чить образование за грани-
цей. Переехал в Россию, что-
бы вживую увидеть то, о чем  
много читал, мне хотелось 
ближе познакомиться с бо-
гатой российской культурой, 
ведь Судан во многом по-
хож на Россию. Это огромная 
многонациональная страна, 
также как и Россия, соединя-
ющая Запад и Восток, Судан 
является мостом между Аф-

Сукайна Эль Махрум, 
Марокко,

факультет 
зоотехнологии 
и менеджмента

- Мне много раз советовали 
получать высшее образова-
ние в Кубанском ГАУ, кроме 
того, я сама искала отзывы об 
университете через Интернет 
и убедилась в том, что аграр-
ный вуз имеет значительные 
преимущества перед другими 
университетами такого же 
профиля. Перед тем, как по-
ступить в КубГАУ, я год учи-
лась на подготовительном 
факультете КубГУ. 

Мне нравится, что в аграр-
ном есть все условия для 
того, чтобы не только учить-
ся, но и заниматься споротом, 
творчеством, вести активный 
образ жизни. Конечно, при-
ятно жить на таком зеленом 
островке, я ценю все это. Не 
пропускаю занятий, стараюсь 
расширять свой кругозор, и 
мне во многом помогают мои 
новые друзья из России. На-
деюсь, что закончу бакалав-
риат без троек и продолжу 
обучение в магистратуре.

Хорхэ Риос, 
Венесуэла,
факультет 

механизации

- Я получил степень бака-
лавра у себя на Родине и на-
чал строить карьеру в мест-
ной компании. Работодатели 
предложили мне продолжить 
обучение в России, а затем 
вернуться на родину уже с 
новыми знаниями. Конечно, 
я согласился. Правительство 
Венесуэлы старается налажи-
вать связи со многими стра-
нами мира, множество наших 
компаний сотрудничают с 
Россией, Белоруссией, Кита-
ем. 

Перед поступлением на 
первый курс факультета ме-
ханизации мне пришлось за-
кончить подготовительный 
факультет КубГАУ, так как 
до переезда в Россию я ни-
когда не учил русский язык. 
Менее чем за год я смог ос-
воить язык, и сейчас говорю 
почти свободно. Многие мои 
земляки учатся в Москве, 
Санкт-Петербурге, Казани. 
Кто-то осваивает профессию 
инженера, кто-то металлурга 
или агронома. Однако я вы-
брал Краснодар. Это хороший 
и красивый город, который 
встретил меня в ноябре про-
шлого года жутким холодом. 
В Венесуэле нет снега, дож-
ди – редкость, поэтому у меня 
даже не было теплой одежды. 

Преподаватели в Кубан-
ском ГАУ очень хорошие и 
терпеливые. С группой сту-
дентов-иностранцев мы объ-
ездили много интересных 
мест на Кубани, больше всего 
мне понравился Новорос-
сийск.

каждый день происходит что-
то новое, что не перестает 
удивлять меня. Внутренне я 
уже научилась отвечать себе 
таким образом: «Это - Россия, 
не спрашивай почему!». 

рикой и Арабским миром.
Мне удалось выучить рус-

ский язык всего за полгода 
благодаря отличному препо-
давателю подготовительного 
факультета КубГАУ Галине  
Пузиковой. В целом хочу от-
метить доброжелательность 
персонала и преподаватель-
ский состав КубГАУ. 

Я советую не только сту-
дентам, но и всем людям 
путешествовать, открывать 
для себя новые миры, знако-
миться с новыми культура-
ми, начиная с ваших соседей 
и рядом находящихся мест, 
районов, а затем по России и 
всему миру.

Лариса Алгашева,
 начальник центра по 

работе с иностранными 
студентами

Российское профессиональ-
ное образование до сих пор 
высоко ценится за рубежом. 
Даже если существуют пробле-
мы с признанием тех или иных 
дипломов, получив квалифи-
кацию в России, специалисты 
легко подтверждают ее по 
местным стандартам. Именно 
поэтому сейчас так много, на мой взгляд, специалистов с рос-
сийским образованием не только в странах бывшего Союза, но 
и в Европе, Азии, Африке и Южной Америке.

Российские же университеты благодаря иностранным сту-
дентам наращивают авторитет в международных рейтингах.

Мы обучаем будущих специалистов инженерно-технических, 
естественно-научных, медико-биологических и экономическо-
го профилей. Безусловно, Россия стремится расширить свое со-
циокультурное и экономическое влияние. Не секрет, что элиту 
многих стран – и ближнего зарубежья, и евразийского про-
странства, да и, собственно говоря, дальних стран – составляют 
выходцы из российских вузов, и, безусловно, это геополитиче-
ское влияние нашей страны. 

Кроме того, российским Министерством образования и на-
уки ежегодно выделяются бюджетные квоты на обучение ино-
странных студентов по всем уровням образования: специали-
тет, бакалавриат, магистратура, аспирантура.

Многие иностранные граждане приезжают с целью изучения 
русского языка. В нашем вузе успешно работает подготови-
тельный факультет для таких ребят. На этом отделении ино-
странцы осваивают русский язык, готовятся к поступлению в 
наш университет или другие вузы страны. Преподаватели под-
готовительного отделения имеют многолетний опыт работы с 
иностранцами не только на начальном, но и на продвинутом 
этапе. Это позволяет формировать как группы по изучению 
русского языка с нулевого уровня, так и группы слушателей, 
нуждающихся в корректировочном курсе. Работа ведется на 
основе новейших учебников и пособий.

Преподаватели подготовительного отделения проводят 
большую внеаудиторную работу: экскурсии по Краснодару и 
Краснодарскому краю, посещение музеев и театров, организа-
ция вечеров и концертов, участие в межфакультетских меро-
приятиях КубГАУ. 

я сдала вступительные эк-
замены в Москве и прошла 
по баллам в КубГАУ и КубГУ. 
Свой выбор я остановила на 
факультете государственного 
и муниципального управле-
ния Кубанского ГАУ. Несмо-
тря на то, что учусь я совсем 
недолго, могу с уверенностью 
сказать, что процесс препо-
давания на высоком уровне. 
Лекторы объясняют материал 
доступно, не давят на ребят, а 
наоборот, оказывают любую 
помощь. Планирую продол-
жить обучение в магистрату-
ре и по возможности найти 
работу в России. На выбор 
специальности повлиял опыт 
моего отца, который занима-
ется бизнесом. Я частенько 
ему помогала составлять от-
четы, вести проекты. Мне лег-
ко удается найти общий язык 
с самыми разными людьми, 
люблю говорить и умею слу-
шать, поэтому уверена, что 
личные качества помогут мне 
в профессиональной деятель-
ности, ведь интерес к людям – 
это залог успеха, если ты тру-
дишься в отрасли управления.



Татьяна Евгеньевна Худякова
Ирина Павловна Набеда

Марина Вадимовна Манухина
Петр Филиппович Парамонов
Вячеслав Алексеевич Попов

Валентина Васильевна Корунчикова
Евгений Владимирович Кузнецов

Татьяна Васильевна Шандала
Людмила Михайловна Онищенко

Наталья Эдуардовна Спасова
Владимир Леонидович Коршак
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«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава:
ПРОФЕССОРОВ кафедр: фитопатологии, энтомо-

логии и защиты растений; институциональной эконо-
мики и инвестиционного менеджмента; процессов и 
машин в агробизнесе;

ДОЦЕНТОВ кафедр: биотехнологии, биохимии и 
биофизики; финансов; философии; государственного 
и международного права; процессов и машин в агро-
бизнесе; ботаники и кормопроизводства; 

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: земле-
устройства и земельного кадастра; бухгалтерского 
учета; технологии хранения и переработки растени-
еводческой продукции; оснований и фундаментов; 
частной зоотехнии и свиноводства; институциональ-
ной экономики и инвестиционного менеджмента; физ-
воспитания; истории и политологии; 

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, АССИСТЕНТОВ кафедр: тех-
нологии хранения и переработки растениеводческой 
продукции; уголовного права; физвоспитания; биотех-
нологии, биохимии и биофизики; иностранных языков; 
электротехники, теплотехники и возобновляемых ис-
точников энергии; международного частного и пред-
принимательского права; геодезии; гражданского 
процесса.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
в отделе кадров (тел.: 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя ректора университета по 
адресу: 350044,  г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422).

70 лет ПоБеды

Началась подписка 
на газету 

«Кубанский госагроуниверситет» 
(индекс 14793) 

на 1-е полугодие 2016 года. 
Оформить услугу можно во всех почтовых 

отделениях Краснодарского края. 
Стоимость подписки составляет 

158 рублей 52 копейки.
Желаете и в следующем году оставаться 

в курсе всех событий 
Кубанского государственного аграрного 

университета? 
Тогда не откладывайте и оформите 

подписку прямо сейчас!

В октябре 2015 года празднует свое 55-летие эко-
номический факультет КубГАУ. Уже сегодня эконо-
мический факультет принимает поздравления с этой 
знаменательной датой.

Один из старейших фа-
культетов экономической 
направленности в системе 
Министерства сельского хо-
зяйства России берет свое 
начало в 1960 году. Поли-
тическая и экономическая 
ситуация в стране в те годы 
требовала подготовки новых 
специалистов, в том числе 
и экономистов. Командно-
административные методы 
управления экономикой в 
СССР сменялись хозрасчет-
ными принципами плани-
рования, стимулирования и 
управления народным хозяй-
ством. 

«Переход на денежную 
оплату труда требовал 
знания экономики, знания 
нормативов, развития то-
варно-денежных отношений, 
поэтому потребность в эко-
номистах резко возросла», 
– вспоминает Александр Ба-
балыков, профессор кафедры 
управления и маркетинга 
КубГАУ.

Образованный на базе 
кафедры экономики и орга-
низации сельскохозяйствен-
ного производства, эконо-
мический факультет стал 
готовить агрономов-эконо-
мистов. Выпускники первых 
лет функционирования фа-
культета рассказывают, что 
после окончания у них никог-
да не было проблем с поис-
ком работы. Высокий уровень 
знаний и широкий практиче-
ский опыт, который они по-
лучали во время обучения на 

экономическом факультете, 
были востребованы всегда. 
Владимир Моисеевич Баутин, 
президент РГАУ-МСХА им. 
К.А. Тимирязева, профессор, 
академик РАН, выпускник 
экономического факультета 
КубГАУ в интервью сказал: 
«Всегда с душевным волнени-
ем вспоминаешь годы учебы 
на экономическом факуль-
тете Кубанского тогда ин-
ститута. У нас, выпускников 
первых лет, по-разному сло-
жилась жизнь, но если спро-
сили бы у нас, то все бы от-
ветили, что решающую роль 
в становлении как человека, 
как гражданина, безусловно, 
сыграл экономический фа-
культет Кубанского аграр-
ного вуза».

За 55 лет экономический 
факультет КубГАУ выпустил 
более девяти тысяч специ-
алистов. Среди них много 
известных имен. Выпускники 
работают на руководящих 
должностях в АПК, органах 
власти края и муниципаль-
ных образований, в крупных 
бизнес-компаниях. Вспоми-
ная время своей учебы на 
экономическом факультете, 
Владимир Бекетов, предсе-
датель ЗСК Краснодарского 
края, говорит: «Мы никогда 
не стеснялись того факта, 
что мы аграрники, колхоз-
ники - наоборот, гордились 
этим». И действительно, как 
бы ни менялись с годами со-
ставляющие экономическо-
го факультета КубГАУ, ос-

новное направление всегда 
оставалось и остается. Здесь 
обучают специалистов, по-
нимающих, что значит аграр-
ная экономика. Тесная связь 
с производством и практи-
ческие занятия делают об-
учение максимально эффек-
тивным. «Наверное, самое 
главное – это то, что у меня 
и у тех ребят, которые учи-
лись вместе со мной, были 
очень хорошие преподава-
тели, поскольку все имели 
практический опыт работы 
в сельском хозяйстве, в агро-
промышленном комплексе, и 
они дали нам тот необходи-
мый объем знаний, который 
нам и пригодился впослед-
ствии в жизни», – поделил-
ся своими воспоминаниями 
Александр Михеев, замести-
тель главы МО город Крас-
нодар, выпускник экономи-
ческого факультета КубГАУ. 

Неоценимый вклад в ста-
новление и развитие фа-
культета внесли В.И. Пере-
мыкин, Н.Н. Кузьмичев, Н.В. 
Успенский, Д.Н. Письменная,             
Т.Е. Малофеев, В.В. Ерошкин, 
А.С. Булат, Н.Н. Нистоцкий, 
Б.Х. Карсанов, А.А. Семенов, 
А.П. Желудков, А.А. Шкар-
банова, В.И. Якивнюк, И.Ф. 
Веснина, Е.И. Маркова, В.М. 
Кубахов и многие другие 
специалисты, имеющие прак-
тический опыт работы в от-
раслях народного хозяйства. 

В разные годы факультет 
возглавляли профессора и 
доценты В.С. Клочко, А.М. 
Отенко, С.А. Макарец.

С 2001 года факультетом 
руководит доктор эконо-
мических наук, профессор, 
заслуженный экономист Ку-

бани, почетный работник 
высшего профессиональ-
ного образования России 
В.И. Гайдук. На факультете 
успешно реализуются 13 об-
разовательных программ (в 
том числе 4 магистерских и 2 
аспирантских).

Большая заслуга в орга-
низации учебной и воспита-
тельной работы со студента-
ми факультета принадлежит 
заместителям декана Свет-
лане Калитко и Евгению Гри-
шину.

Сегодня на экономическом 
факультете КубГАУ обучает-
ся 1100 студентов, 15 из них – 
иностранные граждане. В со-
ставе факультета 4 кафедры, 
оснащенные современной 
оргтехникой и программным 
обеспечением. Обучение на 
факультете ведут 60 препо-
давателей, 90% из которых 
имеют ученую степень и зва-
ние. В штате экономического 
факультета 15 докторов наук. 

К своему 55-летию эконо-
мический факультет являет 
собой мощную, динамично 
развивающуюся единицу в 
структуре Кубанского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета.

 Экономический факуль-
тет КубГАУ приглаша-
ет своих выпускников на 
праздничные мероприятия 
30 октября 2015 г. в 13 ч. в 
актовый зал корпуса зоо-
инженерного факультета 
КубГАУ по адресу: г. Крас-
нодар, улица Калинина, 13. 
Будем рады вас видеть!

Оксана Рыкова,
наш корреспондент

Свободу надо беречь
70 лет назад закончилась Великая Отечественная 

война. Для мировой истории это, может быть, краткий 
миг, а для людей – целая жизнь. Время летит, но пом-
нят героев. Бессмертен их подвиг. Потому что залогом 
их бессмертия стала наша память.

Пусть она всегда хранит 
былое. Память нужна не толь-
ко тем, кто выстоял, еще нуж-
нее она нам – молодым, чтобы 
мы знали, что такое жизнь и 
смерть, война  и мир и какой 
ценой достигается свобода. В 
моей семье есть такой герой – 
это моя бабушка. 

Бабушка Кулабухова (Гре-
дасова) Екатерина Проко-
пьевна - дочь погибшего 
солдата в ВОВ, Гредасова 
Прокопия Семеновича. Она 
жила в Алтайском крае, Пар-
феновского района, в поселке 
Комариха. В семье было пя-

теро детей. Когда началась 
война, моей бабушке было                
5 лет. Бабушка запомнила 
своего отца добрым и силь-
ным человеком.

После войны бабушка со 
своей мамой очень долго ра-
зыскивали отца. На розыски 
была выдана архивная справ-
ка, в которой говорится: «По 
документам учета безвоз-
вратных потерь сержантов 
и солдат Советской Армии 
установлено, что стрелок 742 
стрелкового полка 164 стрел-
ковой дивизии рядовой Гре-
дасов Прокопий Семенович 

1908 г. рождения, уроженец 
Алтайского края, Парфенов-
ского р-на, призван 19 авгу-
ста 1941 г. Парфеновским РВК 
Алтайского края, погиб 07 

августа 1943 г., похоронен: 
д. Высокое, Всходского (ныне 
Угранского) р-на, Смоленской 
области».  Мне очень жаль, 
что больше ничего неизвест-
но про моего прадедушку, что 
осталось мало информации 
о нем, но я всегда буду его 
помнить со слов моей бабуш-
ки. Она уверена, что ее папа 
был поистине  великий чело-
век, ведь все те, кто боролся 
за наше мирное небо над го-
ловой, и есть великие люди, 
великие борцы, солдаты, 
медсестры, партизаны, лет-
чики, танкисты, и мы, новое 
молодое поколение, должны 
брать пример именно с таких 
людей, как мой прадедушка.

Анна Соловьева, 
наш корреспондент
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«Стрелец» КубгАУ 
покоряет новые регаты

горы, море, велосипед…

Кафедра русского языка: вчера, сегодня, завтра
Важный аспект языковой  подготовки студентов в 

аграрном университете связан с умением говорить 
четко и выразительно, правильно оформляя свои мыс-
ли в речевое высказывание. Этими проблемами зани-
мается риторика, также входящая в круг дисциплин, 
читаемых на  кафедре русского языка.

Преподавание всех дисци-
плин ведется при ясном по-
нимании преподавателями, 
что они обучают не будущих 
специалистов-филологов, ко-
торые в будущем станут «хра-
нителями традиций языка», а 
широкие слои молодых специ-
алистов в самых разных обла-
стях знаний. Русский язык для 
каждого из них является тем 
инструментом, без правиль-
ного использования которого 
прогресс общества или лич-
ная карьера невозможны или 
затруднены.

Цель кафедры русского 
языка – повысить уровень 
владения нормами современ-
ного русского литературного 
языка, научить использовать 
функциональные стили речи; 
развить способность демон-
стрировать в своем речевом 
общении личную, а также 
профессиональную культуру, 
духовно-нравственные убеж-
дения студентов. Также пре-
подаватели кафедры стремят-
ся обучить студентов ставить 
и решать разнообразные ком-
муникативные задачи во всех 
сферах общения, управлять 
процессами информационно-
го обмена, используя при этом 

интернет-ресурсы, программ-
ные средства.

Как все начиналось
Кафедра русского языка 

была создана в августе 1966 
года на базе подготовитель-
ного факультета для граждан 
зарубежных стран. 

Главной  задачей препода-
вания  в то время  была началь-
ная подготовка иностранных 
студентов к обучению в вузах 
и техникумах по избранным 
специальностям. В период 
становления коллектив кафе-
дры под руководством своих 
заведующих  проектировал 
модели подготовки студентов 
по русскому языку, создавал 
учебники и учебные пособия, 
разрабатывал методику пре-
подавания русского языка как 
иностранного на начальном и 
продвинутом этапах.

 Уже в то время кафедра 
была оборудована лингафон-
ным кабинетом и другими 
необходимыми техническими 
средствами обучения. Глав-
ной задачей преподавания 
русского языка было форми-
рование у студентов навыков 
чтения, письма и говорения, 
подготовка их к занятиям на 
основных факультетах. Вместе 

с учебной работой  в широком 
объеме проводилась  работа 
по нравственному воспита-
нию студентов, ознакомлению 
их с историей, традициями 
и обычаями нашей страны и 
Кубани, достижениями нау-
ки и культуры, политической 
жизнью.

За годы существования  
кафедры было подготовле-
но для поступления в вузы и 
техникумы около шести с по-
ловиной тысяч иностранных 
студентов, большинство из 
которых успешно закончили 
обучение по избранным спе-
циальностям как на факуль-
тетах нашего университета, 
так и во многих других вузах 
страны.

Новое время
В 2003 году кафедра рус-

ского языка вошла в состав 
факультета «Налоги и нало-
гообложение» и является в 

настоящее время структурным 
объединением в составе гума-
нитарного блока подразделе-
ний университета.

Численный состав кафедры 
сегодня – 14 сотрудников: 
3 профессора, 3 доцента, 6 
старших преподавателей и 2 
старших лаборанта. Возглав-
ляет кафедру с 2007 г. доктор 
филологических наук, про-
фессор Ольга Павловская.

Основными направлениями 
научно-исследовательской 
работы кафедры являются 
«Изучение языковой лично-
сти» и «Формирование ком-
муникативной компетенции 
студентов нефилологических 
вузов». 

С введением курса «Рус-
ский язык и культура речи» 
для российских студентов 
преподаватели кафедры ра-
ботают на всех факультетах 
университета. Курсы «Русский 

язык и культура речи», «Ос-
новы риторики», «Основы 
делового общения», «Комму-
никативистика», «Деловые  
коммуникации», «Основы ре-
лигиозной нравственности», 
«Деловой этикет» ориенти-
рованы на обучение основам 
русского языка  в аспекте его 
нормативности и функциони-
рования в различных сферах 
профессионального и делово-
го общения, на изучение ме-
тодики официально-деловых 
переговоров, бесед, презен-
таций, а также формул рече-
вого этикета. Материал пре-
подаваемых курсов знакомит 
студентов с видами общения, 
с речевым взаимодействием 
в межличностном общении и 
основными единицами обще-
ния. На занятиях ведется ра-
бота по совершенствованию 
навыков грамотного письма и 
ораторского мастерства.

Не только лекции 
Ежегодно организуются 

студенческие научные кон-
ференции, внутривузовские 
олимпиады по русскому язы-
ку, межфакультетские конкур-
сы ораторов. Так, восьмой год 
подряд в Кубанском государ-
ственном аграрном универси-
тете по инициативе кафедры 
русского языка и речевой ком-
муникации проводятся Дни 
славянской письменности, по-
священные памяти славянских 
просветителей Кирилла и Ме-
фодия. В эти дни в стенах вуза 

проводятся различные конфе-
ренции, научные семинары и 
круглые столы основной тема-
тикой, которых является язык, 
литература, культура, словом, 
все, что связано с нравствен-
ным воспитанием молодежи 
и ее духовным обогащением. 
Кроме того, проходят  науч-
ные семинары «Русская пра-
вославная культура: история и 
социокультурная эволюция». 
Ежегодно преподаватели ка-
федры организут открытые 
кураторские часы ко Дню ма-
тери. 

Активно ведется на кафе-
дре и  воспитательная работа 
со студентами, организуется 
посещение театров, музеев 
города, проводятся встречи с 
представителями священства 
в студенческих группах и хра-
мах. 

За годы своего существо-
вания кафедра русского язы-
ка накопила большой опыт в 
деле преподавания русского 
языка не только как иностран-
ного, но и как родного. До-
бросовестно  трудятся препо-
даватели кафедры, выполняя 
благородную миссию совер-
шенствования знаний в обла-
сти русской речи и сохраняя 
лучшие традиции, заложен-
ные первыми сотрудниками 
кафедры без малого  полвека 
назад.

Ольга Рыбальченко, 
наш корреспондент

Парусная команда КубГАУ «Стрелец» стала чем-
пионом в самой масштабной регате Черного моря 
«Novocup-2015» Кубка Юга России-2015!

Как и было запланировано, 
регата брала начало в г. Кер-
чи. Для этого караван из 12 
яхт вышел из Новороссийска 
и своим ходом отправился в 
Крым на старт регаты 10 сен-
тября. Экипаж яхты «Стре-
лец» дебютировал в этой 
регате, и в его состав вошли 
неизменный капитан: Алек-
сандр Старков (факультет 
экологии), старший помощ-
ник Кирилл Шитов (инженер-
но-строительный факультет) 
и другие.

Открытие и первая VIP-
гонка на отдельные призы 
администрации города Керчь 
состоялись 11 сентября, и уже 
на следующий день был дан 
главный старт состязания, 
первая гонка по маршруту 
г.Керчь – Утриш (Анапа). Еще 
перед стартом произошло 
небольшое ЧП: отходивший 
пароход сдуло на яхты, в том 
числе и на наш «Стрелец», он 
перерубил винтами веревки, 
и якоря трех яхт остались на 
дне бухты Керчь. 

Уже было понятно, что день 
будет тяжелым, ветер в 15 м/с 
стремительно понес 22 яхты-
участницы со старта в сторо-
ну Анапы. Керченский пролив 
славится своим судоходством 
и тяжелой погодой, и в этот 
раз Керчь предстала в своем 
настоящем обличье. Волны, 
вздымаясь над яхтой, с гро-
хотом обрушивались и несли 
тонны воды через всю палубу. 
По пути следования сошло 
пять яхт, две из них на наших 
глазах заходили в бухту Тама-
ни. Финишировал «Стрелец» 
уже в восьмом часу вечера 
под шквалами в 25 м/с и в сво-
ей группе первым. 

Последующие дни регата 
проходила при очень жар-
кой погоде и слабом ветре. 
17 сентября яхты в гонке от-
правились в г. Геленджик с 
остановкой на ночлег. Утром 
18 сентября был дан старт за-
ключительной гонке 7-го эта-
па Геленджик–Новороссийск. 

19 Сентября в яхт-клубе 
«7 футов» состоялась цере-
мония награждения победи-
телей и закрытия регаты. По 
итогам 7 этапов общей про-
тяженностью около 200 мор-

ских миль яхта «Стрелец» в 
своей 4-й зачетной группе 
стала победителем и в общем 
зачете из 22 яхт заняла призо-
вое 3-е место. 

Команда выражает огром-
ную благодарность ректору 
А.И. Трубилину, проректо-
ру по международным свя-
зям и молодежной полити-
ке Т.Н. Полутиной, деканам 
факультетов экологии А.И. 
Радионову и инженерно-
строительного В.Д. Таратуте, 
а также всему коллективу 
пресс-службы КубГАУ и лично 
О.П. Малеванной.

Татьяна Герман, 
наш корреспондент

Если ты велосипедист, любящий романтику, новые красивые места, вкусно по-
есть, и тебе нравится походный быт, тогда эта статья для тебя. В ней я расскажу, 
как совместить активный отдых с путешествием на велосипеде без больших фи-
нансовых затрат, почерпнуть много нового, безопасно и вовремя завершить поход 
в другой стране и зарядиться энергией на длительный срок.

В конце мая я полным хо-
дом готовился к защите ди-
плома и уже планировал 
отправиться в велопоход в 
Грузию. Но в конечном ито-
ге было решено проехаться 
по солнечной и необычайно 
великолепной Абхазии. Сро-
ки похода были определены 
на вторую половину августа 
и занимали ровно неделю. 
Потенциальные участники 
постоянно менялись, что соз-
давало трудности в органи-
зационных моментах, ведь я 
выступал в качестве руково-
дителя. Необходимо было вы-
яснить многие детали, связан-
ные с финансовой стороной, 
разработать красивый и под-
ходящий маршрут, подобрать 
снаряжение, сделать поход 
запоминающимся и мотиви-
рующим на следующие цели.

В итоге компания в количе-
стве четырех человек подо-
бралась душевная, веселая, 
а самое замечательное – все 
с  инженерно-строительного 
факультета  КубГАУ и техно-
логического университета.

Не без приключений мы до-
брались до Адлерского рай-
она города Сочи, сменив при 
этом три электрички. Это был 
самый дешевый и удобный 
для нас способ. Потратив не-
много времени на сборы, мы 
отправились в путь в направ-
лении границы. Проезжать 
таможню на велосипеде не-
обычайно просто. Пробка 
из автомобилей стояла на 
несколько километров в сто-
рону Абхазии. Объехав ее, 
мы остановились показать 
паспорта и беспрепятственно 
оказались в другой стране. 

На нашем пути мы встре-

чали интересных и 
отзывчивых людей, 
живописные места, 
радующие глаз, 
таких же велоси-
педистов и удиви-
тельных путеше-
ственников. В этот 
день нам посчаст-
ливилось посетить 
Гагру и Пицунду. На 
третий день нашего 
велопутешествия 
мы покатались по 
солнечной Пицун-
де и отправились в 
горы, к настоящей жемчужи-
не Абхазии – озеру Рица. 

Утро четвертого дня на-
чалось с водных процедур, а 
именно - с купания в ледяной 
Рице. Сегодня предстояло 
спуститься к морю, преодолев 
около семидесяти пяти кило-
метров. Путь наш чередовал-
ся спусками и подъемами, 
жарким солнцем и пробираю-
щим ветром, ледяной речкой 
и теплым морем. 

Следующий день начал-
ся как обычно - с собирания 
вещей. В самом начале пути 
нас поджидал крутой подъ-
ем в гору и перевал, который 
отнял у нас много энергии и 
сил. Неизвестными тропами 
мы выехали к Гадауте и к обе-
ду добрались в Новый Афон. 

Жара в Абхазии времена-
ми доходила до шестидеся-
ти градусов на солнце, и это 
создавало большие труд-
ности в дороге, особенно на 
подъемах. Достигнув к обеду 
нашей конечной цели, мы по-
зволили себе расслабиться и 
остановиться в частном доме, 
чтобы как следует отдохнуть 
ночью перед долгой дорогой 

в автобусе. В столице Абха-
зии мы посетили обезьяний 
питомник, ботанический сад, 
набережную и предпочли по-
ходить по городу пешком и 
проехаться на троллейбусе. 

Было грустно покидать 
это прекрасное место, но на 
седьмой день подошло время 
отправляться домой - в Рос-
сию. Отрадно было, что нам 
удалось без единого прокола 
и поломок проехать на вело-
сипедах путь в двести шесть-
десят километров; в течение 
всего времени погода радо-
вала нас солнцем, не пролив 
ни единой капли дождя; все 
участники похода сохранили 
свои колени и локти целыми, 
нигде не упав, и получили от-
личный заряд энергии! 

Напоследок хочется поже-
лать всем отдыхать как мож-
но активнее, путешествовать 
вместе с друзьями и близки-
ми, следить за безопасностью, 
беречь природу и получать 
только самые положительные 
эмоции от отдыха!

Андрей Дрючин, 
наш корреспондент
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Начался новый учебный год, и полку студентов на-
шего университета вновь прибыло! Несколько сотен 
первокурсников вступили в огромную семью КубГАУ, 
с каждым годом все более многочисленную и спло-
ченную!

По традиции 1 сентября 
первокурсников встретили 
торжественным концертом, 
на котором выступили луч-
шие творческие коллективы 
ФОПа. И с отличным настро-
ением в сочетании с замеча-
тельной солнечной погодой 
только что переставшие быть 
«школотой»  мальчики и де-
вочки стали полноправными 
студентами. 

Ежегодно, опять-таки по 
традиции, городская админи-
страция Краснодара устраи-
вает праздник для учащихся 
первых курсов. Много лет 
подряд он назывался «Днем 
Чайника», однако 2015 год 
стал особенным, поскольку 
объявлен Годом Литературы 
в стране.  Превосходным ре-
шением оказалась идея объ-
единить два торжественных 
мероприятия - День Перво-
курсника и День города 
Краснодара в один праздник, 
который связали с литерату-
рой и назвали Литературным 
путеШЕСТВИЕМ.

27 сентября на улице Крас-
ной выстроились 5 тысяч 
студентов вузов всего Крас-
нодарского края. Пестрая ко-
стюмированная колонна была 

представлена классиками    
отечественной литературы и 
героями их произведений. С 
гордостью и достоинством 
следует отметить,  что самой 
яркой и креативной оказа-
лась делегация нашего уни-
верситета, изобразившая в 
лице М.Ю. Лермонтова Зо-
лотой век русской литера-
туры. Проникновенно и от-
ветственно отнеслись ребята 
к мероприятию: вплоть до 
мельчайших подробностей 
была воссоздана обстановка 
прошлой эпохи, кстати, уди-
вительно гармонично соче-
тавшаяся с сельхозтехникой. 

Во главе колонны летел ди-
рижабль, надписью своей со-
общающий название универ-
ситета. За ним в окружении 
двадцати танцевальных пар 
в костюмах времен Печори-
на следовал сверкающий чи-
стотой и только что залитым 
машинным маслом трактор, 
эффектно украшенный «под 
карету», в которой комфор-
тно расположились М.Ю. 
Лермонтов и княжны знатных 
петербуржских родов. 

Следом  шествовал ректо-
рат нашего КубГАУ,  далее 
- первокурсники разных фа-

культетов, чередующиеся с 
творческими коллективами 
ФОПа, среди которых были 
исполнители кавказских, вос-
точных и русских народных 
танцев. Наша колонна, не-
сомненно, была лучшей: мы 
единственные сумели раз-
нообразить шествие не толь-
ко отрывками великих лер-
монтовских стихотворений, 
но и сопроводили их танце-
вальными зарисовками. На-
пример, строки  «Там видел 
я пару божественных глаз... 
Люблю я Кавказ!» стали 
лейтмотивом к кавказскому 
танцу. А строки из «Бороди-
но» предшествовали вальсу и 
другим танцам, исполненным 
студентами, которые шли во 
главе колонны. Точно так же 
зрителям были представлены 
восточные и русские народ-
ные танцевальные номера. 

Несмотря на все пережи-
вания и волнения о том, что 
из задуманного удастся осу-
ществить, все получилось не-
вероятно цельно и слаженно, 
все идеи с успехом воплоти-
лись в жизнь! Но самое глав-
ное даже не это. Главное , что 
мы в очередной раз доказали, 
что мы - самая большая и са-
мая дружная семья - семья 
КубГАУ!

Надежда Адамян, 
наш корреспондент


